



**ethecon** Stiftung Ethik & Ökonomie

Fundación Ética & Economía    Foundation Ethics & Economy

**International ethecon Blue Planet Award 2024**

Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

**Berlin, journée internationale de la paix, 21. September 2024**

„If wars can be started by lies, peace can be started by truth“

(Julian Assange)

## **Partie 1**

**Honneur à Julian Assange,**

**Militant australien pour la paix et les droits humains.**

Le curatoire et le CA de la fondation ethecon (ethecon Stiftung Ethik & Ökonomie, pour l'éthique en économie) attribuent leur Prix pour une planète bleue 2024 à Julian Assange, militant australien pour la paix et les droits humains, car dans le domaine de l'éthique en économie il a défendu des principes éthiques et moraux fondamentaux et ainsi a contribué à protéger notre Planète bleue et à la défendre face au risque de dégradation en une planète morte et inhabitable. Il s'oppose ainsi de façon remarquable à l'oppression, l'exploitation, la destruction de la nature, la misère et la guerre.

Julian Assange a toujours agi dans un esprit de solidarité, témoignant de son honnêteté et sans recherche d'avantages personnels. Pour servir les droits sociaux et le désir de paix de ses semblables il n'a pas hésité à entrer en conflit avec les puissants et accepté de se mettre en danger physique jusqu'à risquer sa propre vie. Il fait preuve de ce que l'on nomme sens des responsabilités et empathie.

Dans un monde qui tend à subordonner toute décision et toute évolution au seul critère du profit, Julian Assange a défendu les intérêts de l'humanité qui combat ceux des puissants, ce qui lui a valu bien des ennuis, l'exclusion, la répression. Il a été soumis à des conditions de détention inhumaines, torturé (appréciation de l'ONU dans le « Cas Assange »), sa santé a été gravement atteinte, il a vécu sous la menace d'une possible mort. Il fait partie de ceux qui soutiennent l'humanité dans sa lutte pour la paix, la justice et la défense de l'environnement.

Ethecon décerne à Julian Assange sera le Prix pour une planète bleue 2024 - un hommage personnel. Au nom de ceux qui luttent pour la préservation de notre Planète bleue et contre sa dégradation en une planète morte et inhabitable. Cette distinction doit être pour lui un encouragement et son combat un exemple éclatant pour nous tous !

Et donc le Prix international d'ethecon pour une Planète bleue vise ainsi à mobiliser en faveur de la paix, de la justice et de la défense de l'environnement et contre le bellicisme, l'exploitation et la ruine de l'écosystème, à sensibiliser le public, nommer les responsables et dévoiler les complicités.



**ethecon** Stiftung Ethik & Ökonomie

Fundación Ética & Economía Foundation Ethics & Economy

**International ethecon Dead Planet Award 2024**

**Justification**

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

Rendre honneur à Julian Assange, infligé à Mathias Döpfer (PDG et grand actionnaire du Bild), Ralph Büci (Président du Conseil de surveillance) et Friede Springer (Coprésidente du Conseil de surveillance et grande actionnaire) par le Prix pour une planète morte 2021 d'ethecon.



## International ethecon Blue Planet Award 2024

### Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

## Partie 2

### Nos raisons

La décision du curatoire et du CA de la fondation ethecon (ethecon Stiftung Ethik & Ökonomie, pour l'éthique en économie) d'attribuer leur Prix pour une Planète bleue 2024 à Julian Assange se fonde sur des informations parues dans les médias, des faits en partie connus du public depuis longtemps et de documents à sa disposition, les informations réunies par des journalistes dans le monde entier, des enquêtes gouvernementale et de militant.e.s de mouvements sociaux présents dans divers pays, parmi lesquelles au premier chef les documents provenant du «Cas Assange » rédigé par le rapporteur de la Commission sur la torture de l'ONU, Nils Melzer, et surtout sur les matériaux publiés par Assange lui-même et Wikileaks .

Parmi l'impressionnante quantité de faits qui ont conduit ethecon à attribuer leur Prix international pour une Planète bleue 2024 à Julian Assange, citons par exemple:

En 2006, la fondation et la mise en service de la plate-forme de divulgation Wikileaks. Il s'est ainsi acquis un mérite exceptionnel dans la lutte pour la paix, la défense de l'environnement, le droits humains et la liberté de la presse, car sur ce portail Internet on trouve toujours des documents et informations anonymes, qui, tout en revêtant une importance capitale pour l'élucidation de crimes contre l'éthique, sont tenus secrets ou classifiés.

Julian Assange, ses collaborateurs et collaboratrices ont créé à cet effet un réseau spécial, permettant de télécharger anonymement des informations, de les mettre à l'abri et de protéger les sources.

En 2010 Julian Assange a publié en dépit des risques considérables qu'il prenait, des textes et photos tenus secrets des opérations militaires US-américaines en Irak et Afghanistan, documentant ainsi de très graves crimes de guerre US et dévoiler la « corruption », ce qui a eu un retentissement mondial et accru la persécution dont Assange était déjà victime de la part des USA.

Wikileaks a également documenté les manques aux droits en vigueur à la prison de Guantanamo, ou les profits réalisés grâce à l'utilisation de décharges illégales de déchets toxiques , qui ont entraîné de lourds dommages pour l'environnement et la santé humaine.

Julien Assange a entre autres considérablement renforcé le mouvement pacifiste. Par exemple la propagande des USA et du G7 qui faisaient des interventions militaires en Irak et Afghanistan, travesties en « missions humanitaires » un «succès



## International ethecon Dead Planet Award 2024

### Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

complet pour les droits humains.» Les publications de Wikileaks ont permis de réfuter ces mensonges et de démasquer durablement ce que sont en réalité les guerres : des massacres criminels.

En 2012 Julian Assange fut contraint de se réfugier à l'ambassade d'Équateur à Londres pour échapper aux persécutions politiques et d'y passer 7 ans dans un espace très réduit. L'asile politique lui fut enfin accordé en 2019, mais la Grande-Bretagne menaça de prendre l'ambassade d'assaut. La même année, sous la pression des USA, l'Équateur expulsa Assange de son ambassade et il fut incarcéré en Angleterre dans des conditions inhumaines. Seules des décennies de solidarité internationale frayèrent la voie à un accord politico-juridique qui permit à Assange d'être libéré au bout de 5 ans en échange d'une reconnaissance partielle de culpabilité.

Toutes ces années durant, Assange offrit un exemple exceptionnel d'endurance et de capacité à se défendre face à la répression. >Il a résisté à toutes les persécutions et répressions, en particulier celles des Etats-Unis, pratiquées avec un espoir de vengeance ouvertement reconnue, une dureté d'une brutalité maximale et une volonté absolue d'anéantir.

En dépit de cette persécution politique démesurée, de 7 années d'emprisonnement effectif à l'ambassade équatorienne et de 5 ans de conditions de détention inhumaines, qualifiées de « torture » par des médecins et le rapporteur sur la torture à l'ONU, Assange n'a, durant toutes ces années, jamais renoncé à soutenir le droit à la libre expression des opinions ainsi qu'à la liberté de la presse, qu'il estime indispensable dans une démocratie.

Seul un accord politico-juridique avec les autorités US-américaines a permis la libération d'Assange, le 25 juin 2024. Ces dernières s'y sont résignées en raison des protestations internationales auxquelles elles subissaient de la part de millions et de millions de gens depuis le début de la persécution infligée à Assange et qui ont maintenu la pression sur les USA et veillé à ce qu'Assange demeure présent dans l'opinion publique.

Une information libre et indépendante revêt une importance majeure pour une société démocratique ainsi que pour la paix, la protection de l'environnement et la justice sociale ; Au moyen de Wikileaks et par sa fermeté, Julian Assange nous l'a clairement montré. Il a encouragé des lanceurs d'alerte du monde entier à le suivre et à ne pas se laisser intimider.

### Conclusion

Julian Assange, militant pour la paix et les droits humains s'oppose courageusement au pouvoir étatique et aux crimes de guerre, au mépris de sa propre sécurité et au péril de sa santé. Il s'engage résolument non seulement en faveur des droits humains, de la paix et de la liberté de la presse, mais aussi pour une extension des droits fondamentaux universels. Il agit



## International ethecon Dead Planet Award 2024

### Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

en faveur de la communauté humaine. Il porte bien haut les valeurs morales et éthiques et s'arc-boute contre la dégradation de la terre en planète morte et inhabitable.

Dans un monde qui tend à subordonner toute décision et toute évolution au seul critère du profit, ethecon voit dans l'action de Julian Assange une contribution exceptionnelle en faveur du sauvetage et du maintien de notre Planète bleue. Pour cet admirable soutien aux valeurs éthiques et morales et à leur progrès, la fondation ethecon (ethecon Stiftung Ethik & Ökonomie, pour l'éthique en économie) rend honneur à Julian Assange en lui décernant son Prix international pour une planète bleue 2024.

Celui-ci lui sera remis le 9 novembre 2024 au cours d'une cérémonie publique à Düsseldorf, comme le sera le Prix pour une planète morte 2024, attribué à Mathias Döpfer (PDG et grand actionnaire du Bild), Ralph Büci (Président du Conseil de surveillance) et Friede Springer (Coprésidente du Conseil de surveillance.)



## International ethecon Dead Planet Award 2024

Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

### Partie 3

#### Contexte des deux Prix internationaux d'ethecon

Notre Planète bleue est en grand danger. Désormais ni les politiciens ni les scientifiques ne peuvent plus le nier. Les guerres, la misère et la ruine de l'environnement sont de plus en plus présentes. Un effondrement des systèmes écologiques menace.

Mais on refuse d'en voir les causes. Le responsable de ces évolutions dangereuses pour l'humanité, c'est le principe de profit indissolublement lié au système économique capitaliste qui règne dans le monde entier et la destruction fatale de tous les principes éthiques fondamentaux qui va de pair avec cette loi économique. La recherche d'un profit maximal à laquelle oblige cette loi favorise inévitablement l'injustice, l'exploitation et la ruine écologique. Et d'autant plus que le principe de profit devient de plus en plus le seul critère applicable à la société et à l'environnement.

ethecon lutte pour l'ancrage des principes éthiques dans l'économie et la société et le passage d'un système basé sur la solidarité en place du profit. Si l'on veut sauver la planète il faut abolir le principe de profit.

Dès sa fondation en 2004, ethecon songeait à encourager les efforts pour le maintien et le salut des principes éthiques fondamentaux par l'attribution d'un prix. Il existe nombre de prix récompensant les conquêtes dans les domaines sociaux les plus divers mais beaucoup trop peu qui honorent la résistance contre les abus et la destruction de l'éthique et de la morale qui causent la ruine de l'environnement, la guerre et l'exploitation.

Les discussions au sujet de ce prix ont cependant montré qu'il ne suffit pas de récompenser ceux qui luttent pour l'éthique et la morale, mais qu'il est tout aussi nécessaire de dénoncer les méfaits commis contre ces valeurs. Ainsi est née l'idée de deux Prix ethecon parallèles : le Prix ethecon pour une planète bleue (positif) et le Prix ethecon pour une planète morte (négatif). Ils forment une unité, les deux faces de la même médaille. À eux deux ils reflètent l'état de principes éthiques qui caractérisent notre monde, et illustrent en même temps la vision de l'éthique et de la morale que permet un monde sans oppression ni exploitation.

Les deux Prix ethecon mettent donc au ban la ruine de l'environnement, la guerre et l'exploitation et poursuivent des idéaux de paix, de protection de l'environnement et de justice. >Ils invitent à la résistance, au changement et à l'engagement en faveur de ces idéaux ; ils se battent pour une avenir pour notre monde digne d'être vécu. Si l'un d'eux, le Prix ethecon pour une planète bleue rend honneur à l'engagement en faveur du maintien et du salut de la Planète bleue, et attire l'attention sur l'urgence des d'actions possibles et leurs chances, le Prix pour une planète morte dénonce la profanation de



## International ethecon Dead Planet Award 2024

### Justification

deutsche englische french portugiesische spanische Version

notre terre, le danger d'en la rendre morte et inhabitable et condamne l'indifférence et l'ignorance. À eux deux ils montrent qu'il y a de l'espoir, de l'énergie en nous, en chacun de nous.

Par principe ces deux prix ne concernent que des personnes, pas des institutions. Ils entendent ainsi lutter contre l'anonymisation croissante et voulue des décisions. En derrière des institutions quelconques à accuser de prétendues contraintes matérielles, à qui l'on impute des décisions presque incontrôlables. Mais qu'elles soient positives ou négatives, nous y tenons : ce sont toujours des êtres humains qui prennent les décisions et portent les responsabilités.

Les deux premiers prix ethecon internationaux ont été attribués en 2006. Depuis lors ils le sont en principe tous les ans. Tandis qu'en janvier les élites dirigeantes de l'économie mondiale se rencontrent tous les ans en Suisse au Forum économique de Davos, ethecon appelle dans le monde entier à proposer des nominations pour ses deux prix. Le choix est fait en août au terme d'un processus poussé et publié le 21 septembre pour la journée internationale de la paix.

Les deux prix sont conférés en novembre à Berlin au cours d'une grande cérémonie publique, à laquelle sont invité.e.s seulement les lauréats des prix positifs, les récipiendaires des prix négatifs étant informés par une « lettre ouverte. » Et donc les lauréats du Prix ethecon pour une planète bleue reçoivent personnellement leurs trophées dans le cadre de la cérémonie, ceux qui reçoivent le Prix ethecon pour une planète morte reçoivent les leurs personnellement dans les mois qui suivent leur blâme public au dans le cadre de manifestations publiques.

Le plus grand nombre possible d'acteurs/trices de la société civile sont impliqué.e.s dans la cérémonie de remise des prix. Prudemment en évitant ceux qui appartiennent aux institutions et cercles dominants, et en préférant ceux qui sont issus des mouvements de défense de la paix, de l'écologie et de la justice. C'est ce qui doit souligner et rendre visibles les liens de ces deux prix avec ces mouvements et la 'importance des prix pour l'engagement en faveur de ces buts.

Les trophées sont toujours l'œuvre d'artistes. Alors que l'art et la culture sont de plus en plus soumis au diktat du profit, ethecon offre avec la réalisation du trophée pour une Planète bleue la possibilité d'un art qui lutte contre l'exploitation, la destruction de l'environnement et la guerre et une occasion de se positionner en faveur de l'engagement dans cette lutte.

Lors de la création des deux prix en 2005, Otto Piene, internationalement connu, s'est spontanément proposé pour créer les trophées sous forme d'un exemplaire unique et précieux d'une sculpture en verre et glace.

En 2009, après que Piene eut apporté sa dernière contribution – il avait alors 82 ans – c'est la grande artiste photographe Katharina Mayer qui fut l'élève de Becher en 1958 qui réalisa les trophées en leur imprimant chaque fois un caractère nouveau et unique.



## International ethecon Dead Planet Award 2024

### Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

En 2019 ethecon s'engagea sur une toute nouvelle voie en réalisant une partie du trophée pour la Planète bleue sous forme de peinture murale. Avec le soutien de l'artiste Klaus Klinger, de Düsseldorf, et le collectif de street-art « Farbfieber » nous avons installé la lauréate, l'œuvre de sa vie et le prix positif d'ethecon 2019 dans le domaine public au moyen d'une frise murale dans la Toulouser Allee à Düsseldorf. Le trophée lui-même reproduisait une gravure d'art d'Otto Piene représentant la, comme autrefois ceux d'Otto Piene, étaient en verre : une œuvre du verrier d'art Günter Pohl. Dans les œuvres de Pohl ce verre se matérialise la fragilité de notre planète, les dangers qui la menacent mais tout autant les possibilités d'action pour empêcher sa ruine.

Le trophée 2024 a été conçu par l'artiste Mechthild Hartung. Les bras enlacés qu'il représente symbolisent la solidarité et l'action commune, aujourd'hui plus important que jamais pour sauver notre planète bleue.

Toute différente est la fabrication du trophée du Prix international d'ethecon pour une planète morte. C'est un globe en plastique fabriqué industriellement dans des conditions d'exploitation et anti-écologiques et ensuite défiguré. Volontairement, cette dénaturation n'est pas confiée à un artiste qui réalise chaque année le prix positif, mais à un jeune choisi à cet effet. C'est pour éviter que le trophée du Prix international d'ethecon pour une planète morte devienne une œuvre d'art de qualité. On garantit ainsi que rien de précieux ne soit créé dans notre monde pratiquant le recyclage. Surtout pas si l'objet est destiné à quelqu'un qui n'a pas mérité cette valorisation - au plein sens du terme. Parallèlement ce jeune est un symbole de sa génération, menacée de vivre sur une planète morte et inhabitable. Car c'est la jeunesse dont l'avenir est détruit par la ruine de l'écosystème, de la société et par la guerre.

Il est révélateur que les personnes dénoncées au moyen du Prix international d'ethecon pour une planète morte dédaignent généralement leur trophée. Aucun des « blâmés » n'est jusqu'à aujourd'hui venu en personne recevoir son trophée, ni n'a affronté publiquement la critique. Au mieux le trophée a pu être remis à un envoyé, par exemple un employé d'un service de presse. Généralement ethecon a pu constater la destruction de trophée par un membre du service de sécurité.



# ethecon Stiftung Ethik & Ökonomie

Fundación Ética & Economía Foundation Ethics & Economy

## International ethecon Blue Planet Award 2024

### Justification

deutsche englische **french** portugiesische spanische Version

#### plus d'informations

Marius Dornemann

Fon +49 - (0)211 - 22 95 09 21

Mobile +49 - (0)157 - 58 05 09 05

eMail [info@ethecon.org](mailto:info@ethecon.org)

#### ethecon

Stiftung Ethik & Ökonomie

Schweidnitzer Str. 41

D-40231 Düsseldorf

Deutschland

Fon +49 - (0)211 - 22 95 09 21

Fax +49 - (0)211 - 26 11 220

eMail [info@ethecon.org](mailto:info@ethecon.org)

Internet [www.ethecon.org](http://www.ethecon.org)

#### fait un don via

PayPal

[www.ethecon.org](http://www.ethecon.org)

International Bank Account

EthikBank

BIC GENO DEF1 ETK

IBAN DE 58 830 944 95 000 30 45 536